



SECRETARIO

B075.- Replicarán países africanos experiencias agrícolas de éxito en México.- La iniciativa Cultivos para México, basado en MasAgro, puesto en marcha por la **Secretaría de Agricultura** y el **Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)**, será replicada en países del continente africano para impulsar la producción sustentable de granos básicos. En la foto aparece el **titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula. Unomásuno, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023000495nc.pdf

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico>

<https://emprefinanzas.com.mx/2023/02/18/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://www.buoperiodistico.com.mx/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://americanovictor.com/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://www.vozdelsociedad.com/single-post/paises-africanos-replicarán-experiencias-agricolas-de-éxito-en-méxico>

<https://hiptex.com.mx/noticias/39757/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico>

<https://argonmexico.com/?s=Replicarán+países+africanos+experiencias+agrícolas+de+éxito+en+México>

<https://www.tierrafuerte.mx/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023000495nc.pdf

<https://mexico.quadratin.com.mx/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://www.notimx.mx>

<https://coneme.com.mx/2023/02/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/02/18/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-mexico/>

<https://jalisco.quadratin.com.mx/Nacional/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://sinaloa.quadratin.com.mx/internacionales/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/politica/notas/replicaran-en-afrika-experiencias-agricolas-de-exito-de-mexico>

<https://mexico.quadratin.com.mx/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/politica/notas/replicaran-en-afrika-experiencias-agricolas-de-exito-de-mexico>

<https://mayacomunicacion.com.mx/replicaran-paises-africanos-experiencias-agricolas-de-exito-en-mexico/>

B074.- Reconoce Agricultura trabajo de médicos veterinarios para garantizar el abasto de alimentos sanos y seguros.- Con apoyo de los profesionales en medicina veterinaria, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)** opera programas que benefician a productores, en especial los de pequeña escala. En representación del **titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, destacó la labor que llevan a cabo cerca de 5 mil veterinarios autorizados por el **SENASICA** en beneficio de miles de productores pecuarios del país.

<https://bajopalabra.com.mx/sader-reconoce-el-trabajado-de-los-veterinarios-para-garantizar-abasto-de-alimentos>

<https://www.periodicomitierra.mx/felicidades-a-todos-los-veterinarios/>





B073.- Presentan FIRA, AMSDA y Agricultura plan de atención para acelerar apertura de líneas de crédito con respaldo de recursos estatales.- La Secretaría de Agricultura y Fideicomisos constituidos en materia agropecuaria (FIRA) presentaron un plan de servicios para acelerar la apertura de líneas de crédito emergentes respaldadas con recursos del Estado. El secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, resaltó que para dar certidumbre en la oferta de financiamiento a la actividad agropecuaria y rural es importante trabajar en coordinación con los tres niveles de gobierno.

<https://rundownbulletin.com/economy/126200.html>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

En México, el camote se cultiva desde tiempos ancestrales y en la actualidad se producen distintas variedades que anualmente generan una producción anual de más de 79 mil toneladas, gracias al trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación.

Da clic aquí: <http://bit.ly/3k6JOQB>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1627110722743468032?cxt=HHwWgIDU9Zul1JQtAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Al llegar a México, el camote fue cultivado y utilizado por las culturas mesoamericanas para la elaboración de muchos platillos, y hoy es referente de nuestra gastronomía nacional.

Da clic aquí: <http://bit.ly/3k6JOQB>

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1627065422628507648?cxt=HHwWgMC-4bPYv5QtAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

La composición del camote otorga varios beneficios a la salud, tales como aportes nutricionales, propiedades cardioprotectoras, hepatoprotectoras, anti cancerígenas, anti obesogénicas, anti envejecimiento, anti diabetico, entre otras.

<http://bit.ly/3k6JOQB>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1627035220837822468?cxt=HHwWiMCz8bb6sZQtAAAA

SECRETARÍA

Centralizan en Bancos de Bienestar trámites de atención a becas y programas sociales.- Para trabajar a favor de derechohabientes y beneficiarios con sucursales del Banco del Bienestar como punto de





reunión, la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, llamó a los trabajadores de dichos proyectos a formar los Comités de Programas para el Bienestar, conformados por servidores públicos que atenderán brindando información sobre pensiones, becas y Programas de Bienestar, proyectos que serán centralizados en el banco de los mexicanos. Además de la Secretaría de Bienestar, dichos programas están a cargo de dependencias del gobierno federal como la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/bancos-bienestar-tranforman-espacios-atencion-becas-programas-sociales.html>

<https://www.imagenradio.com.mx/ariadna-montiel-instala-comites-de-programas-para-el-bienestar>

<https://www.milenio.com/politica/ariadna-montiel-instala-comites-programas-bancos-bienestar>

<https://capital-cdmx.org/ariadna-montiel-instala-comites-de-programas-del-banco-del-bienestar/>

<https://www.caudalinformativo.com/2023/02/18/encabeza-ariadna-montiel-asambleas-de-instalacion-de-comites-de-programas-para-el-bienestar-en-mulege/>

<https://pasantesdf.com/mexico/ariadna-montiel-encabeza-asambleas-de-instalacion-de-comites-de-programas-para-el-bienestar-en-bcs/>

<https://lado.mx/noticia.php?id=12352901>

Descarta SADER que brote de gripe aviar detone aumento del huevo.- El sacrificio de gallinas por el brote de gripe aviar registrado en algunas granjas del Estado no es factor para justificar el incremento en el precio del huevo, consideró Ana Lucía Camacho Sevilla, titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**; planteó que la merma de animales fue menor al 2% de la población de aves que hay en el Estado. La funcionaria estatal informó que iniciaron con la entrega de apoyos a los productores afectados para el repoblamiento de sus granjas.

<https://www.tierrafuerte.mx/descarta-sader-que-brote-de-gripe-aviar-detone-aumento-del-huevo/>

Mirador.- El próximo miércoles 22 de febrero se conmemora en México el Día del Agrónomo, teniendo como antecedente que el 22 de febrero se fundó la primera universidad dedicada a la agricultura y fue precisamente un 22 de febrero del año 1854, cuando se instituyó el Día del Agrónomo, y como una forma para celebrar la remembranza al nacimiento de la primera universidad de educación agrícola "Escuela de Agronomía de San Jacinto", antecesora de la **Universidad Autónoma Chapingo**. Esta universidad fue creada en el año 1845, fue la primera en su tipo en América Latina, gracias a la voluntad y la visión del licenciado Benito Juárez García, que en aquellos años, era el presidente de la República, y se la encargó a uno de sus principales colaboradores, al agrónomo Melchor Ocampo, quien fungió como ministro de gobernación.

<https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/541279.mirador.html>

Fiebre del "oro café" acaba con el agua.- Desde inicios del siglo XXI, en el Valle de Allende como al igual que el resto del estado de Chihuahua, comenzó la fiebre del oro café, la siembra de nogal para la producción de nuez pecanera, un cultivo que genera altos márgenes de ganancia por su mercado posicionado en los Estados Unidos de América y Asiático. Los cultivos de persimón, pera, membrillo, granos y forrajes se fueron sustituyendo por el cultivo del nogal, dejando una producción muy mínima para la actualidad a tal grado que ya no figuran dentro de la estadística de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, siendo el nogal el cultivo en poseer la mayor superficie de siembra, con 4





mil 881.3 hectáreas, al corte del 30 de enero del 2023, según datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/jimenez/nogaleros-sobreexplotan-el-agua-y-acaban-con-rio-talamantes-9642023.html>

Respalda SEGALMEX al DIF Los Cabos en los programas alimenticios a favor de los que menos tienen.-

La presidente honoraria del Sistema DIF Los Cabos, Flora Aguilar, sostuvo una reunión con el subgerente del Programa de Abasto Social de Leche Industrializada **Conasupo (LICONSA)** de **Seguridad Alimentaria Mexicana** en Baja California Sur (**SEGALMEX**), Luis Mayagoitia, para unir esfuerzos y beneficiar a más población del municipio, a través del servicio y distribución de puestos de venta de leche con precios accesibles, que aporten a la económica de las familias.

<https://elmundodigital.mx/respalda-segalmex-al-dif-los-cabos-en-los-programas-alimenticios-a-favor-de-los-que-menos-tienen/>

<https://www.radarpolitico.com.mx/2023/02/18/dif-los-cabos-busca-unir-esfuerzos-con-segalmex/>

<https://lasperiodistas.com/ayuntamiento/apoyara-segalmen-con-leche-a-bajo-precio-para-familias-vulnerables-de-los-cabos/>

Es necesario que SEGALMEX sea árbitro en la próxima comercialización del maíz: AARC.- Es necesario que el gobierno federal “meta las manos” en la cotización de la compensación de bases para la tonelada de maíz, toda vez que la propuesta de solo 61 dólares, no permite recuperar los costos de este ciclo agrícola, recalcó Enrique Riveros, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Culiacán (AARC).

<http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Es-necesario-que-Segalmex-sea-árbitro-en-la-próxima-comercialización-del-maíz--AARC-b36d>

<https://vivalanoticia.mx/es-necesario-que-segalmex-sea-arbitro-en-la-proxima-comercializacion-del-maiz-aarc/>

<https://www.meganoticias.mx/culiacan/noticia/segalmex-debe-ser-el-arbitro-en-la-comercializacion-del-maiz/400571>

Durango reporta primeras 10 mil toneladas de carne de bovino.- En enero 2023, la producción de carne de bovino en canal en Durango fue de 10,004 toneladas, según la **Secretaría de Agricultura**. En el país, la producción de este alimento fue de 173,392 toneladas en el primer mes del año, de acuerdo con el reporte estadístico.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/primeras-10-mil-ton-de-carne-de-bovino.html>

Presentan proyecto de Inducción de estructuras reproductivas en árboles Pinabete (Pseudotsuga menziesii).- En plática con estudiantes de la carrera de Ingeniería Forestal y de Restauración de la **Universidad Autónoma Chapingo**, Liliana Muñoz del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** presentó el proyecto de Inducción de estructuras reproductivas en árboles Pinabete, ya que la demanda es generar un paquete tecnológico para su producción para establecer plantaciones de árboles de Navidad y reforestaciones.

<https://www.elplaneta.mx/?p=318099>

Revisa SADER la puesta en marcha de esquema Fertilizantes para el Bienestar en Michoacán.- Las secretarías de **Agricultura y Bienestar**, revisan los avances para implementar el programa Fertilizantes





para el Bienestar en Michoacán, que será distribuido con apoyo de **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**.

<https://brunoticias.com/revisa-sader-esquema-fertilizantes-michoacan/>
<https://www.notimx.mx/2023/02/revisa-gobierno-de-mexico.html>

Esta semana, darán a conocer las reglas de operación para programa de fertilizantes gratis en Sinaloa.- En el transcurso de los próximos días, la **Secretaría de Agricultura**, dará a conocer las reglas de operación del programa de apoyo de fertilizantes para productores de temporal y riego que siembren hasta 10 hectáreas, informó Ramón Gallegos, subsecretario de Agricultura en Sinaloa, quien dijo que son 300 kilos de 2 fertilizantes que se otorgarán por hectárea a cada productor.

<https://losnoticieristas.com/post/365639/esta-semana-daran-a-conocer-las-reglas-de-operacion-para-programa-de-fertilizantes-gratis-en-sinaloa/>

Se incrementa en Tabasco el cultivo con sistema de riego.- En Tabasco, más del 95% de la superficie sembrada de casi 270 mil hectáreas es de temporal, y sólo 5% cuenta con sistema de riego, reconoció la Conagua, la **Secretaría de Agricultura** y productores. En 2019, el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** reportó en la entidad 265 mil has. de cultivos y solo 3% contaba con riego; al cierre de 2022 pasó a 270 mil has., 13 mil disponen de irrigación, principalmente plátano, percederos y caña de azúcar.

<https://lanetademexico.mx/tabasco/se-incrementa-en-tabasco-el-cultivo-con-sistema-de-riego/>

AGRICULTURA

Café Tumbalá, un producto orgánico de calidad que ha sorteado múltiples obstáculos.- Para la familia Alvaro Meneses, caficultores indígenas choles del estado de Chiapas, la ilusión viaja en granos de café y sin intermediarios: "De la selva norte de Tumbalá directo a la taza". Minerva Guadalupe Alvaro, llegó a la Ciudad de México hace 30 años en busca de mejores oportunidades, como lo hicieron también seis de sus hermanas, obtuvo la licenciatura en derecho y ejerció algún tiempo, pero la adversidad que enfrentaba su familia en la tierra natal con la producción de café la metió de lleno al negocio con una empresa familiar constituida primero como sociedad de producción rural y hoy como cooperativa que produce, transforma y comercializa un café orgánico de altura cultivado bajo sombra entre mil y mil 500 metros sobre el nivel del mar, de la especie arábica, la de mayor calidad. **La Jornada, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003282nc.pdf

Maíz transgénico y T-MEC.- Las presiones de Estados Unidos sobre las decisiones del gobierno de México respecto al maíz transgénico han continuado creciendo. De ambos lados de la frontera la desinformación y la propaganda sobre la cancelación de las importaciones mexicanas de maíz genéticamente modificado, a partir de enero de 2024, que establecía un decreto emitido en diciembre de 2020, escalaron la confrontación (bit.ly/3S5rbZP). El presidente López Obrador propuso aplazar - hasta enero de 2025- la entrada en vigor de la prohibición de uso de maíz genéticamente modificado,





lo que fue considerado insuficiente por el gobierno de Estados Unidos y los intereses corporativos que representa. **La Jornada, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003060nc.pdf

Frentes Políticos.- El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro, dio a conocer que "por decreto" se quitarán las fotografías de todos los exmandatarios estatales en la Sala de Juntas de la sede del Poder Ejecutivo. "Yo siento pavor cada vez que me siento en la Sala de Juntas y veo un montón de exgobernadores que no hicieron nada, pero están ahí", comentó el mandatario nayarita, ante pescadores, ganaderos y productores agrícolas venidos de los municipios del estado. El anuncio lo hizo en la presentación del Programa Integral de Desarrollo del Sector Agropecuario, Acuícola y Pesquero para los 20 municipios de la entidad. Como si él mismo hubiera hecho algo trascendental por su entidad, cada vez más amolada. **Excélsior, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003108nc.pdf

Son huertos familiares alternativa sustentable.- Los huertos familiares representan una alternativa de producción sustentable en el campo, ya que contribuyen a la conservación de la biodiversidad y complementan la alimentación y los ingresos de las familias que los cultivan. Tras señalar lo anterior, Noemí Guadarrama Martínez y María Cristina Chávez Mejía, investigadoras del Instituto de Ciencias Agropecuarias y Rurales (ICAR) de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), indicaron que la operación de los huertos se modificó a raíz de la pandemia del Covid-19. **El Sol de Toluca, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023002998nc.pdf

Apoyará la SDAyR reparación de Presa Tacubaya.- El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural, apoyará a los productores de la Presa Tacubaya para reparar este vaso de captación de agua. Paulo Bañuelos Rosales, secretario de la SDAyR, realizó una gira de trabajo con el presidente municipal de Pénjamo, Gregorio Mendoza, y visitaron este cuerpo de agua que sufre algunas deficiencias. Ahí los recibieron Gregorio Herrera, presidente de los Usuarios de la Presa Tacubaya, y el comisariado ejidal, Pedro Rodríguez Botello, quienes explicaron las condiciones de la Presa.

<https://www.periodicomitierra.mx/apoyara-la-sdayr-reparacion-de-presa-tacubaya/>

GANADERIA

Entregan a ganaderos de San Luis de la Paz apoyos.- Para fortalecer la actividad de los ganaderos, la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural del Estado, en coordinación con la Asociación Ganadera Tierra y Libertad de San Luis de la Paz, entregó 100 apoyos ganaderos y 300 pacas de rastrojo para alimentar al ganado. Paulo Bañuelos Rosales, secretario de la SDAyR, presidió el evento en compañía de Martín Becerra, presidente de la Asociación Ganadera y Luis Gerardo Sánchez Sánchez, alcalde de San Luis de la Paz.}

<https://www.periodicomitierra.mx/entregan-a-ganaderos-de-san-luis-de-la-paz-apoyos/>





APICULTURA

Dan apoyo en Tahdziú- En apoyo a la apicultura, el gobierno del Estado ha entregado más de 38 mil abejas reinas generadas en los Centros de Producción instalados en diferentes puntos estratégicos del estado, según indica un boletín. El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Jorge Díaz Loeza, encabezó la entrega de 100 paquetes de ejemplares a apicultores del municipio de Tahdziú, con lo que verán fortalecidas sus colmenas para la producción del dulce. Para Omar Ek Avilés, quien recibió 20 abejas reinas, representa seguridad y garantía en la producción de miel, así como para su economía.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/2/19/dan-apoyo-en-tahdziu-383871.html>

En Yucatán han entregado más de 38 mil abejas reinas para fortalecer producción de miel.- Como parte del fortalecimiento a la apicultura local, se han entregado más de 38 mil abejas reinas generadas en los Centros de Producción instalados en diferentes puntos estratégicos del estado, apoyo a que contribuye a que las productoras y los productores tengan una mejor cálida y producción de miel. El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Jorge Díaz Loeza, encabezó la entrega de 100 paquetes de ejemplares de muy genética a apicultores del municipio de Tahdziú, con lo que verán fortalecidas sus colmenas para la producción del dulce.

<https://agenciainformativademexico.com/en-yucatan-han-entregado-mas-de-38-mil-abejas-reinas-para-fortalecer-produccion-de-miel/>

PESCA/ACUACULTURA

Prometen, ahora sí, proteger a la vaquita.- El nuevo plan de acción para proteger a la vaquita marina plantea aplicar mano dura contra el tráfico de pez totoaba y eliminar todas las redes de enmalle en el Alto Golfo de California, Por orden de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES, por sus siglas en inglés! el gobierno de México entregó el 9 de febrero una estrategia con 28 medidas principales y ocho complementarias, Esto en respuesta al ultimátum que la CITES dio a México en noviembre pasado para que presentara un nuevo plan que evite la extinción del mamífero marino en mayor peligro del mundo. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003314nc.pdf

Reconocimiento a Rafael Galván.- Es el turno del estado de Sonora, las miradas están en Puerto Peñasco, pequeña ciudad de pescadores que se dedicaron a la acuicultura por cientos de años. En el golfo de California se encuentran varias de las mejores especies de crustáceos, como el camarón (chano, azul y café), además de moluscos (ostiones) y peces, también muy apreciados, como la carpa, bagre y mojarra, que han significado el sostén económico por muchos años. La acuicultura ha sido una de las actividades que ha mantenido a grandes pesqueras, medianas y las más modestas pesqueras. **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003055nc.pdf





Calculan vender mil 200 toneladas de pescado al día en la Nueva Viga.- La Central de Pescados y Mariscos La nueva Viga, en Iztapalapa, estima comercializar de mil a mil 200 toneladas diarias de productos del mar, con derramas de 70 a 80 millones de pesos en la temporada de Cuaresma que arranca el próximo miércoles. El presidente del consejo de administración del mercado -que cumple 30 años este 2023-, Roberto Gutiérrez Ambriz, refirió que es el segundo más grande del mundo, después del Tsukiji, en Tokio, Japón, y por él circulan más de 60 por ciento de los productos del mar que se consumen en el país. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003085nc.pdf

Se prepara la Nueva Viga para la Cuaresma.- Para muchos capitalinos acudir al mercado de mariscos de La Nueva Viga es encontrar precios variables, accesibles y calidad en los productos, esto con miras a la Cuaresma. Jorge consideró que los precios siguen siendo accesibles, él acude cada fin de semana para comprar pescado, pues lo incluye en su dieta. "Sigue siendo un lugar accesible para todos, sobre todo porque ha mantenido sus precios", dijo. Los costos de los productos van desde 140 el kilo de pescado, camarón a 120, y pulpo ISO, por mencionar algunos. **El Universal, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003900nc.pdf

En el Senado Demandan Plan Emergente Para Restructurar Créditos de Productores Pesqueros.- La temporada de pesca pasada, de septiembre 2021 a marzo 2022, se tuvo una producción de 27 mil toneladas de camarón de altamar, pero productores estiman que en 2023 estos números bajarán, refirió el senador del PRI Mario Zamora, quien pidió a las secretarías de Hacienda y Crédito Público y de **Agricultura** que, a través de la **CONAPESCA**, implementen un plan emergente para reestructurar créditos de productores pesqueros e impulsar la operación de "créditos blandos", en coordinación con la Secretaría de Pesca y Acuicultura de Sinaloa.

<https://coneme.com.mx/2023/02/en-el-senado-demandan-plan-emergente-para-reestructurar-creditos-de-productores-pesqueros/>

<https://argonmexico.com/2023/02/18/en-el-senado-demandan-plan-emergente-para-reestructurar-creditos-de-productores-pesqueros/>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Gripe aviar: un virus que mantiene al mundo en alerta.- Argentina, Uruguay y Guatemala han declarado esta semana la emergencia sanitaria por la presencia del virus H5N1. En Chile se contabilizan 10,000 ejemplares muertos por la enfermedad, que ya ha saltado a mamíferos. Aunque es poco habitual que afecte a humanos, se ha reportado el caso de una niña contagiada en Ecuador. En México, por otra parte, este tipo de influenza afecta especialmente a las aves de corral.

<https://sdemergencia.com/2023/02/17/gripe-aviar-un-virus-que-mantiene-al-mundo-en-alerta/>





COMERCIO EXTERIOR

Planasa inaugura un centro de I+D en México para lanzar nuevas variedades de frutos rojos.- Planasa, empresa española especializada en investigación varietal avanzada del sector agroalimentario, pone en marcha en Jacona (Michoacán, México), un nuevo centro de investigación y desarrollo con el objetivo de obtener nuevas variedades de frutos rojos para proveer a los agricultores de los mercados de Latinoamérica y Estados Unidos. El nuevo centro tecnológico en México, donde produce más de 130 millones de plantas al año, se une a los tres de que ya dispone la compañía en España (Huelva), Francia (Aquitania) y EE.UU. (California), y contará con una plantilla de 80 empleados altamente cualificados.
<https://www.tierrafuerte.mx/planasa-inaugura-un-centro-de-id-en-mexico-para-lanzar-nuevas-variedades-de-frutos-rojos/>

Maíz transgénico: Afectaría más a México negar la importación de este producto.- Sería mala señal para México prohibir la importación de maíz amarillo transgénico, pues le generaría problemas en el marco del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá (T-MEC), aseguraron especialistas. Jorge Martínez, director de Agroenlaces de Jalisco, que integra 8 organizaciones de productores, explicó que si México se aferra a mantener esta postura, EU podría restringirle la exportación de productos como tequila o berries.
<https://www.informador.mx/mexico/Maiz-transgenico-Afectaria-mas-a-Mexico-negar-laimportacion-de-este-producto-20230218-0022.html>

ABASTO/PRECIOS

Restringen venta de huevo.- Las tiendas de autoservicio de la zona sur del estado de Tamaulipas comenzaron a limitar la venta de tapas de huevo a solo dos por persona, debido a que por el momento, el producto tiene una gran demanda. El objetivo de que todos los clientes puedan comprar huevo, a pesar de que su precio es elevado. Esta disposición llamó la atención de la población que de inmediato empezó a mostrar su inconformidad ante la medida que tomaron los centros comerciales de la región, ya que el huevo blanco cuyo precio está en los 108 pesos la tapa y 50 la media está incluido dentro de la comida de miles de familias que ahora tienen que disputarse la compra con otros clientes en los grandes almacenes. **El Sol de México, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023002573nc.pdf

Inflación en México: Precio de huevo se dispara a más de 100 pesos en varias partes del país.- En los últimos días el precio del huevo se ha ido incrementando, y se ha reportado que en algunas entidades del país cuesta más de 100 pesos. Además, la **Secretaría de Agricultura**, hasta enero, reportó que el AH5N1 afectó a 5.6 millones de aves ponedoras, en 29 sitios de producción de huevo, siendo Nuevo León, Sonora, Jalisco y Yucatán los Estados afectados.
<https://lasillarota.com/estados/2023/2/17/inflacion-en-mexico-precio-de-huevo-se-dispara-mas-de-100-pesos-en-varias-partes-del-pais-415274.html>





ALIMENTACIÓN

Una marea de mezcla y maíz.- En 2020, la pandemia causó el cierre de negocios en México, algunos temporales y otros permanentemente. En este contexto, y entre las olas por Covid-19, surgió Marea, un restaurante que persistió en ese tiempo para enaltecer la comida mexicana y tres principales ingredientes: el maíz, el mezcal y mariscos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados reportaron hace dos años cómo los cierres de establecimientos y las restricciones hicieron caer 29.3 por ciento el Producto Interno Bruto de la industria restaurante en 2020 respecto a 2018. **El Sol de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023002848nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Feria de Puebla será del 27 de abril al 14 de mayo; alistan celebración.- El gobierno estatal ha lanzado la licitación para la Feria de Puebla 2023, la cual se celebrará del 27 de abril al 14 de mayo. De acuerdo con el documento GESAL-001-175/2023 se espera una asistencia de 750 mil visitantes. Como es tradición, se contará con show de patinaje sobre hielo, espectáculo circense, Teatro del Pueblo, Foro Cultural, Expo Ganadera, así como Pabellón Turístico. Asimismo, habrá eventos de juegos pirotécnicos (de 4 a 6 minutos), espectáculo de drones (8 minutos), los días 27 de abril, 5 de mayo y 14 de mayo.

https://pueblaonline.com.mx/2019/portal/index.php/estado/item/130859-feria-de-puebla-sera-del-27-de-abril-al-14-de-mayo-alistan-celebracion#.Y_IGmiZByUk

COVID 19

Sexta ola a la baja en CDMX.- A casi tres años de Covid-19, la Ciudad de México registra una positividad baja, menor al 20%, por lo que la sexta ola observa una franca tendencia a la baja, informó Oliva López Arellano, titular de la Secretaría de Salud capitalina. Indicó que también se observa una menor demanda de pruebas Covid, con un promedio de 1,200 al día, cuando en los momentos más intensos de la quinta ola se alcanzó un promedio de 30 mil pruebas diarias, con una positividad muy alta. **La Prensa, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003341nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Llenan al Ejército de tareas y dinero.- El Ejército llega hoy a su Día haciendo de todo pero con la cartera llena. En los primeros cinco años del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la Sedeña recibió 516 mil 273 millones de pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda. En el mismo periodo de tiempo, del Gobierno de Enrique Peña (2013-2017), al Ejército le destinaron 338 mil 976 millones, un incremento en este sexenio de 52 por ciento. **Reforma, PP y 1**





https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023004118nc.pdf

Se abre un boquete de 65 mmdp en presupuesto.- La batalla que está dando el Banco de México (Banxico) contra la inflación subiendo su principal tasa de Interés le pasara una factura cara al gobierno federal porque costará más pagar la deuda. El tamaño del boquete en las finanzas públicas puede ser de 65 mil millones de pesos, lo que pone en un dilema al gobierno para enfrentarlo. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023003873nc.pdf

Ningún extranjero podrá explotar litio en México: AMLO.- En esta comunidad enclavada en la Alta Sierra de Sonora, el presidente Andrés Manuel López Obrador firmó el decreto mediante el cual se declara zona de reserva minera de litio 234 mil 855 hectáreas que abarcan los municipios de Arivechi, Divisadero, Granados, Huásabas, Nacori Chico y Sahuaripa. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023002994nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO firma decreto para nacionalizar el litio.- El presidente López Obrador firmó este sábado un decreto para nacionalizar el litio y entregar todas las reservas de mineral a la Secretaría de Energía (Sener), en un paso más en su ambicioso plan por explotar el mineral. El decreto, que declaran como zona de reserva 234.855 hectáreas, ocurrió en el municipio de Bacadéhuachi, en Sonora. "Vamos a nacionalizar el litio para que no lo puedan explotar los extranjeros ni de Rusia, ni de China, ni de Estados Unidos, el petróleo y el litio son de la nación, del pueblo de México", dijo López Obrador durante el acto. **La Crónica, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_19022023/19022023000606nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Gastan 71 millones en precampañas.- Aunque eran precandidatos únicos, las y los aspirantes a las gubernaturas del Estado de México y Coahuila aprovecharon el periodo de precampañas para hacer proselitismo que alcanzó a la ciudadanía que no milita en sus partidos. En ambas entidades, esta etapa, que comprendió del 14 de enero al 12 de febrero, costó 71 millones 462 mil pesos, de los cuales, 61 millones 446 mil, es decir, el 86 por ciento, corresponde a las dos aspirantes mexiquenses.

<https://www.heraldo.mx/gastan-71-millones-en-precampanas/>

